

**DISCURSO DEL ALMIRANTE MARIANO FRANCISCO SAYNEZ MENDOZA, SECRETARIO DE MARINA,
PRONUNCIADO EN LA CEREMONIA DE PREMIACIÓN DEL XII CONCURSO DE EXPRESIÓN LITERARIA
“LA JUVENTUD Y LA MAR”**

MÉXICO, D.F., 12 DE NOVIEMBRE DE 2012

LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO SE CONGRATULA AL RECIBIR A LOS JÓVENES GANADORES DEL PRIMER LUGAR DEL DÉCIMO SEGUNDO CONCURSO NACIONAL DE EXPRESIÓN LITERARIA “LA JUVENTUD Y LA MAR”. COMO ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO ME RESULTA PARTICULARMENTE GRATO RECIBIRLOS, JUNTO CON SUS PADRES QUE LOS ACOMPAÑAN, EN ESTA SU CASA.

LA PRESENCIA DE ESTOS 27 JÓVENES GANADORES LLENA DE REGOCIJO AL PERSONAL NAVAL; NOS COMPLACE TENER AQUÍ A TAN DISTINGUIDOS REPRESENTANTES DE LA JUVENTUD, QUE DECIDIERON ESCUCHAR A SUS MENTES Y ESPÍRITUS PARA VALERSE DE LA CREATIVIDAD LITERARIA Y EXPRESAR SUS PENSAMIENTOS, VALORES Y CONVICCIONES ACERCA DEL MAR.

LOS MARINOS DE MÉXICO SIEMPRE NOS HEMOS ENCAMINADO A PROMOVER UNA CULTURA NAVAL MARÍTIMA EN LA QUE PARTICIPEN TODOS LOS MEXICANOS. ES POR ELLO, QUE EL CONCURSO DE EXPRESIÓN LITERARIA TIENE COMO PROPÓSITO FOMENTAR EN LA JUVENTUD MEXICANA LA UTILIZACIÓN DEL RECURSO DE LA ESCRITURA, PARA

CONTRIBUIR POR MEDIO DEL ARTE, A REFLEXIONAR EN TORNO DEL MAR, TEMA QUE HA SIDO IMPORTANTE PARA EL SER HUMANO A LO LARGO DE LA HISTORIA.

DESDE HACE 12 AÑOS, CON GRAN INTERÉS HEMOS ORIENTADO A LOS JÓVENES MEXICANOS AL MAR, INCLUSO ALGUNOS LO HAN CONOCIDO ACOMPAÑADOS POR NOSOTROS LOS MARINOS. PARA ESTA INSTITUCIÓN ARMADA ES UN PLACER REALIZAR ESTA LABOR, YA QUE USTEDES TIENEN LA OPORTUNIDAD DE PERCIBIR LA IMPORTANCIA QUE TIENE ESTE INMENSO RECURSO, EL CUAL CUIDAMOS Y VIGILAMOS.

EL DÍA DE HOY PREMIAMOS SU CREATIVIDAD, Y SU INNEGABLE TALENTO DEMOSTRADO AL ATREVERSE A MANIFESTAR SUS IMPRESIONES E INQUIETUDES, A TRAVÉS DE LA LITERATURA. RECONOCEMOS QUE AL SER CONVOCADOS POR NUESTRA INSTITUCIÓN HAYAN LEVANTADO SUS VOCES PARA HACER ECO DE LAS RIQUEZAS DE LOS OCÉANOS QUE ENMARCAN NUESTRA PATRIA. AHORA QUE HAN DESCUBIERTO CON SUS OBRAS QUE EL MAR GUARDA RELACIÓN CON USTEDES, APROVECHEN AL MÁXIMO LAS OPORTUNIDADES QUE ÉSTE LES BRINDA.

DE MANERA ESPECIAL AGRADECEMOS EL APOYO DEL CONSEJO NACIONAL PARA LA CULTURA Y LAS ARTES QUE CADA AÑO COLABORA CON NOSOTROS EN LA SELECCIÓN DE LOS TRABAJOS GANADORES, TAREA REALIZADA POR EXPERTOS ESCRITORES MEXICANOS. A LOS REPRESENTANTES DEL INSTITUTO MEXICANO DE LA JUVENTUD Y DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA, POR COADYUVAR EN EL FOMENTO DEL DESARROLLO INTEGRAL DE LOS JÓVENES DE ESTE PAÍS.

LOS PROFESORES Y PADRES DE FAMILIA QUE ESTÁN COMPROMETIDOS EN LA FORMACIÓN DE SUS ALUMNOS E HIJOS, RECIBAN TAMBIÉN NUESTRO AGRADECIMIENTO, PORQUE AL IMPULSAR SU EDUCACIÓN, FORJAN A SERES HUMANOS CON HÁBITOS Y VALORES QUE LES PERMITEN SER LA CLASE DE CIUDADANOS QUE FORTALECE EL DESARROLLO DE ESTE PAÍS, Y CON LOS QUE LA SECRETARÍA DE MARINA COLABORA.

SU DESEMPEÑO NOS MOTIVA A REITERAR EL COMPROMISO, CON EL MAYOR DE LOS AHÍNCOS, QUE TENEMOS CON LA PATRIA PARA RESGUARDAR LA SOBERANÍA, BRINDAR SEGURIDAD A LAS FAMILIAS MEXICANAS, GARANTIZAR SU DERECHO A UNA CONVIVENCIA TRANQUILA Y SALVAGUARDAR LA VIDA HUMANA EN LA MAR, ADEMÁS AYUDAR A LOS CONNACIONALES Y A OTRAS NACIONES DE SER NECESARIO CON LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN MARINA.

JÓVENES GANADORES RECUERDEN QUE SON USTEDES QUIENES DINAMIZAN A LA SOCIEDAD, Y SUS PROPUESTAS NOS LLEVAN A CONTEMPLAR LA POSIBILIDAD DE NUEVAS OPCIONES EN PRO DE NUESTRA PATRIA. EL CONOCIMIENTO LOS LLAMA, CONTINÚEN CULTIVANDO ESE AMOR POR EL ARTE DE LA LITERATURA, SIN OLVIDAR TAMBIÉN QUE LOS MARES NECESITAN DE SUS APTITUDES, DE SU FUERZA Y DE SUS IDEAS.

EN ESTA AVENTURA, QUE COMENZÓ AYER A SU ARRIBO A LA CAPITAL, CONOCERÁN DE MANERA DIRECTA EL QUEHACER DE LA ARMADA DE MÉXICO, EN EL QUE LA PROTAGONISTA PRINCIPAL ES LA MAR. SERÁN TESTIGOS DE CÓMO, EN CADA MISIÓN ENCOMENDADA A ESTA INSTITUCIÓN, NUESTRA RAZÓN DE SER SON USTEDES, NUESTROS JÓVENES Y NIÑOS, Y LAS FAMILIAS DE ESTE PAÍS AL CUAL SERVIMOS.

APROVECHO LA OCASIÓN PARA AGRADECER A LA JUVENTUD EN GENERAL, SU PARTICIPACIÓN EN ESTE CONCURSO DESDE SU NACIMIENTO. ALCANZAR UNO DE LOS PRIMEROS LUGARES ES UNA DISTINCIÓN, PERO PARA NOSOTROS CADA UNO DE LOS QUE HAN CONCURSADO SON GANADORES, PORQUE HAN DEMOSTRADO EL VALOR DE COMPETIR SIN TEMOR ALGUNO Y EL ANHELO DE SUPERACIÓN QUE CARACTERIZA A LOS JÓVENES MEXICANOS.

ESE ESFUERZO MERECE UN RECONOCIMIENTO ESPECIAL, Y SOBRE TODO NUESTRO AGRADECIMIENTO, SIN SU PARTICIPACIÓN Y EL APOYO DE TODOS LOS INVOLUCRADOS EN ESTE CONCURSO NO TENDRÍA SENTIDO. CON EMOCIÓN LES EXHORTO A SEGUIR POR EL CAMINO TRAZADO, A CONVERTIRSE EN HOMBRES Y MUJERES DE BIEN, MÉXICO ES SU NACIÓN, LES PERTENECE Y ÉSTA ESPERA MUCHO DE USTEDES.

LOS INTEGRANTES DE LA SECRETARÍA DE MARINA CONTINUAREMOS VELANDO POR SU SEGURIDAD Y POR BRINDARLES OPORTUNIDADES DE VIDA CADA VEZ MEJORES. POR MI PARTE, HA SIDO UN ORGULLO HABER COMPARTIDO GRATAS EXPERIENCIAS Y EL QUEHACER DE LA ARMADA DE MÉXICO CON CADA UNO DE USTEDES DURANTE EL TIEMPO DE MI GESTIÓN. LA AGRADABLE SENSACIÓN DE APOYAR A LA JUVENTUD Y HABER APORTADO ALGO A SU FAVOR ES INVALUABLE. GRACIAS POR SU CONFIANZA. QUE TENGAN BUENA MAR Y MEJORES VIENTOS, EN EL RESTO DE SUS VIDAS.

¡ENHORABUENA! MUCHAS GRACIAS.